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Официально федерация зареги-
стрирована в 2007 году, но годом 
рождения считается 1994, когда в 
Осетию пришло джиу-джитсу.

В Осетии насчитывается пять 
секций этого вида спорта с общим 
охватом около 450 спортсменов. 

Основатель джиу-джитсу в Се-
верной Осетии - Артур Маирович 
Дзитоев (1994). В настоящее время 
вице-президент и главный тренер 

сборной республики по джиу-джит-
су. Среди спортсменов, показавших 
наивысшие результаты в разное 
время, Алан Кокоев, Руслан Ба-
цазов, Урузмаг Дреев, Тамерлан 
Батяев, Таймураз Гусов, Кристи-
на Макиева, Таймураз Караев, 
Георгий Санакоев, Арслан Га-
джиев и другие.

В настоящее время являются чле-
нами сборной команды России во 

всех возрастных категориях – шесть 
человек:

- Артур Агаширинов - серебря-
ный призер 2023 года и  бронзовый 
призер чемпионата России 2024 
года;

- Арслан Гаджиев - чемпион 
России 2024 года, победитель пер-
венства России 2023 года среди 
юниоров до 21 года;

 - Георгий Санакоев - победи-

тель первенства России 2024 года 
среди юниоров до 21 года; 

- Билал Курбабагамаев - серебря-
ный призер чемпионата России 2024 
года;

- Самира Бигаева - победитель 
первенства России среди юниоров до 
16 лет;

- Арина Мильдзихова - бронзовый 
призер первенства России 2024 года 
среди юниоров до 16 лет.

За это время были подготовлены: мастер спорта международного класса – Руслан Бацазов, 
22 мастера спорта, 99 кандидатов в мастера спорта, судья всероссийской категории – 

Артур Дзитоев, 12 судей 1-й категории. 

5 АПРЕЛЯ ФЕДЕРАЦИЯ ДЖИУ-ДЖИТСУ СЕВЕРНОЙ ОСЕТИИ ОТМЕТИТ СВОЙ ЮБИЛЕЙ

Ìàäèíà Òàéìàçîâà 
– áðîíçîâûé ïðèçåð 
«Áîëüøîãî øëåìà»

Äçþäîèñòêà èç Îñåòèè 
ïî ïðåäâàðèòåëüíûì 
äàííûì ÿâëÿåòñÿ âåðî-
ÿòíûì êàíäèäàòîì íà 
ó÷àñòèå â Èãðàõ-2024 
â Ïàðèæå.  

Ñòð. 2

Ãîòîâû 
ê ãëàâíûì 
ñòàðòàì ãîäà

Çàâòðà, 4 àïðåëÿ, 
â Áàêó ñòàðòóåò 
òóðíèð ïî âîëüíîé 
áîðüáå, ëèöåíçèîí-
íûé äëÿ ó÷àñòèÿ â 
ïàðèæñêîé Îëèì-
ïèàäå. 

Ñòð. 4

Î âñåé íåëåïîñòè 
ñèòóàöèè ñ ôóòáîëè-
ñòîì êðàñíî-áåëûõ 

Ìû äîëãî îñòàâàëèñü íà 
ñòîðîíå Àíòîíà 
Ïðîìåñà – «íàøåãî 
Àíòîøêè». Ïîíÿòíî, 
÷òî Ïðîìåñ ñâîé, íî 
ëþáîìó òåðïåíèþ ïðè-
õîäèò êîíåö.  

Ñòð. 7
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Всего на одном из самых 
представительных соревнова-
ний Мировой серии выступили 
более 600 дзюдоистов из 97 
стран. За награды и квалифи-
кационные очки к Олимпиаде 
в Париже боролись 23 россий-
ских спортсмена. Среди них – 
11 мужчин и 12 женщин, они 
выступали в нейтральном ста-
тусе. В их числе – наша зем-
лячка Мадина Таймазова. 

Обладательница «брон-
зы» Олимпийских игр в Токио 
уверенно дошла до полуфи-
нала категории 70 кг, пройдя 
удержанием марокканку Ни-
анг, и дважды бросив на «ва-
за-ари» грузинку Гульбани. 
В четвертьфинале Мадина в 
дополнительное время доби-
лась «ваза-ари» в борьбе с 
испанкой японского происхож-
дения Ай Цунодой. Но на ста-
дии полуфинала Таймазова не 
справилась с обладательницей 
олимпийского «серебра» То-
кио Поллерес из Австрии – не 
успела отыграть пропущенную 
«ваза-ари». Визави Таймазо-
вой в малом финале должна 
была стать опытная Поллинг 
из Нидерландов – третий при-
зер чемпионата мира, с кото-
рой наша спортсменка ранее 
встречалась дважды. Однако 
Поллинг снялась с поединка 
из-за травмы, позволив нашей 
Мадине выйти победительни-
цей встречи без борьбы.

Сама спортсменка расска-
зала, что осталась недовольна 
полуфиналом. «Бурной радос-
ти нет, потому что не поборо-
лась в последней схватке. На 
выходе в зал не увидела гол-
ландку, и выводящий сказал 

«ноу файт». Да, с одной сторо-
ны, это может быть и облегче-
ние, но с другой… 

Каждый приезжает на такие 
старты бороться, ждет «не лег-
кой ноши, а крепких плеч». Ко-
нечно, я осталась недовольна 
полуфиналом – пропустила мо-
мент. Потом пыталась изо всех 
сил отыграться, но получилось, 
как получилось. В следующий 
раз буду внимательнее», –  от-
метила Таймазова. В целом 
на счету российских дзюдо-
истов на этом турнире четыре 
медали. 

В первый день состяза-
ний, 29 марта, «золото» ко-
манде принес Аюб Блиев. В 
решающей встрече в весовой 
категории 60 кг он одержал 
победу над олимпийским ме-
далистом Токио Лукой Мхеи-
дзе из Франции. На следующий 
день, 30 марта, обладатель-
ницей «серебра» в категории 
63 кг стала Дали Лилуашвили. 
В заключительный день об-
ладателем бронзовой медали 
стал Валерий Ендовицкий. 

ÌÀÄÈÍÀ ÒÀÉÌÀÇÎÂÀ – 
ÁÐÎÍÇÎÂÛÉ ÏÐÈÇÅÐ 
«ÁÎËÜØÎÃÎ ØËÅÌÀ» 
В Анталье (Турция) прошел рейтинговый турнир 
серии «Большой шлем» по дзюдо, на  котором 
Мадина Таймазова стала обладателем бронзовой 
медали, и по предварительным данным является 
кандидатом на участие в Играх-2024 в Париже. 

https://judo.ru

На прошлой неделе в городе 
Орле проходило первенство 
России по вольной борьбе  сре-
ди юношей младше 18-ти лет. 
За право стать победителем 
страны боролись более 550 
юных богатырей. Среди них 
были 17 представителей 
Северной Осетии.

Во всех десяти весовых категориях 
шла увлекательная борьба с изобилием 
неожиданных поворотов в ходе  поедин-
ков. Воспитанники североосетинских 
тренеров на этом первенстве  показали 
хороший уровень борьбы и завоевали 
шесть наград, из которых 2 – золотые, 
2 – серебряные и  2 - бронзовые ме-
дали. Обладателем золотой медали  в 
весовой категории до 55 кг стал вос-
питанник тренера Марика Бязрова Тун-
джай Вердиев. Он уверенно победил в 
проведенных им пяти поединках и занял 
первое место.

Также уверенно шел к завоеванию 
победителя первенства в весовой кате-
гории  до 92 кг Родион Санакоев (тре-

неры Зураб Наниев и Роман Алборов). 
Он победил в пяти поединках и в фина-
ле встретился со своим товарищем по 
сборной РСО-Алания Роландом Пухае-
вым, который за выход в финал  выиграл 
у нашего третьего  участника в этом 
весе Сослана Габуева. В финальном по-
единке Роланд Санакоев  одержал по-
беду со счетом 3:1 и занял первое ме-

сто. Таким образом в категории до 92  кг 
осетинские борцы стали обладателями 
золотой  (Родион Санакоев), серебря-
ной (Ролан Пухаев) и бронзовой (Сослан 
Габуев) медалей. Вторую серебряную 
медаль для сборной команды Осетии 
выиграл Алдат Кесаев (тренер Марик 
Бязров). Алдат в весовой категории до 

80 кг одержал победу над пятью сопер-
никами и только в финале уступил даге-
станскому борцу Мухаммаду Ахмедову.

В весовой категории до 51 кг облада-
телем бронзовой медали стал Альберт 
Джатиев (тренер Георгий Шанаев).

Старший тренер юношеской сборной 
команды РСО-Алания Руслан Рубаев: «По 
нынешним временам результаты, показан-
ные  нашими юношами считаются  хоро-
шими. Но ведь были времена, когда мы 
завоевали в два, а то и в три раза боль-
ше  наград. Мы благодарны нашим отли-
чившимся борцам и их тренерам, но надо 
думать о будущем нашего вида спорта и 
работать над устранением ошибок. Что 
касается  текущего года, то у нас впереди 
первенства Европы и мира. На европей-
ское первенство получили путевки заняв-
шие на этом первенстве страны 2-е места, 
а на мировое первенство отправятся по-
бедители. Таким образом, наших ребят на 
обоих стартах будет по двое. 

На первенство Европы отправятся 
Алдат Кесаев (80 кг) и Роланд Пухаев 
(92 кг), а Тунджай  Бердиев (55 кг) и Ро-
дион Санакоев (92 кг) выступят на миро-
вом первенстве».     

Будем болеть за наших юношей и же-
лать им победных выступлений! 

Осетию на этом первенстве  
представляли семь девушек и 
шесть  юношей.

Наши юные силачи выступили 
достойно и сумели завоевать в дво-
еборье  пять призовых мест.

В младшей возрастной кате-
гории особенно удачно выступили  
наши девушки, сумевшие получить 
четыре награды. В весовой катего-
рии  до 45 кг  воспитанница  тре-
нера Вадима Алборова  Анастасия 
Черемных была сильнее своих со-
перниц и стала победительницей в 
двоеборье  с суммой 135 кг (61+74). 

Такую же уверенную победу в 
весовой категории до 64 кг одер-
жала дочь и воспитанница тренера 
Руслана Гасиева  Элеонора Гасие-
ва. В двоеборье Элеонора набрала 
160 кг (70+80) и так же, как и Ана-
стасия, стала обладательницей зо-
лотой медали первенства России.

В весовой категории до 76 кг 
наши девушки Мария Гучмазова 
(тренер Алан Бидеев)  и Анжели-
ка Дзукаева (тренер Сослан Коза-

ев) заняли 2-е и 3-е места и стали 
обладательницами серебряной и 
бронзовой  медалей.

Мария в двоеборье  пока-
зала сумму 145 кг (64+81), а 
Анжелика на 5 кг меньше: 140 кг 
(63+77).

Среди спортсменов 16-17 лет  
представителям нашей республики 
удалось выиграть только одно при-
зовое место. Серебряную медаль, 
за второе место с суммой двое-
борья 291 кг (133+158) завоевал в 
весовой категории до 96 кг Баграт 
Гагиев (тренер Юрий Цагаев). 

Главный тренер сборной  ко-
манды РСО-Алания Петр Дзбоев, 
показанные нашими юными тяже-
лоатлетами  результаты считает 
хорошими: «Пять наград на таком 
первенстве надо признать хоро-
шим достижением. Помимо наших 
призеров  и другие наши ребята 
выступили неплохо. У них немало 
хороших результатов. Так, напри-
мер, в весовой категории  до 102 
кг Тамерлан Томаев в своем  весе 

в рывке поднял больше всех. Жаль, 
что он чуть-чуть ошибся,  выполняя  
толчок, и в двоеборье остановился 
на четвертом месте.  Так и осталь-
ные наши атлеты: Владимир Сте-
бловский, Георгий  Багаев, Анна 
Тобоева. Они все вошли в пятерку 
лучших в своих весовых категориях. 
Кстати, наши девушки  в командном 
зачете заняли третье место. Я хочу 
поблагодарить личных тренеров 
наших  спортсменов и тех, кто со-
провождал их и находился  рядом 
с ними в течение всех дней сорев-
нований. Это: Алан  Бидеев, Вадим 
Алборов, Руслан Гасиев и Юрий 
Цагаев. Отдельное спасибо  Ми-
нистерству физической культуры и 
спорта РСО-Алания и Центру спор-
тивной  подготовки за оказанную 
помощь. Скоро нам предстоит вы-
ступать на таких ответственных со-
ревнованиях, как чемпионат  СКФО 
среди взрослых, и Спартакиада  
учащихся РФ. Будем  стремиться 
на этих соревнованиях быть среди 
лучших». 

ÞÍÛÅ ÑÈËÀ×È ÍÅ ÏÎÄÂÅËÈ
В течение десяти дней в Оренбурге проходило первенство России 
по тяжелой атлетике среди юношей и девушек. Соревнования собрали более 500 
спортсменов, разделенных на две возрастные категории  2013-15 и 2016-17 годов 
рождения. 

Урузмаг БАСКАЕВ

Урузмаг БАСКАЕВ

ÞÍÎØÈ ÂÛÑÒÓÏÈËÈ ÄÎÑÒÎÉÍÎ
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ÒÐÈ ÁÎÃÀÒÛÐß ÑÓÌÎ 
В Казани состоялось первенство России по сумо среди юношей и девушек до 15, 
17 лет, 19 лет, на котором результативно выступили сумотори из Осетии. 

В соревнованиях приняли участие около 1000 
спортсменов из 32 регионов страны.

Успешно проявили себя на дохе осетинские 
сумоисты.

Артур Габеев стал сильнейшим в абсолютной 
весовой категории среди юношей до 17 лет.

Мир Абаев завоевал бронзовую медаль в весе 
свыше 95 кг.

Тренирует спортсменов Эдуард Кудзоев.
Тимофей Фараджев стал серебряным медали-

стом в весе свыше 100 кг среди юношей до 19 лет.
Тренер – Эдуард Рамонов.

ÐßÇÀÍÑÊÈÅ ÏÎÁÅÄÛ

В Рязани состоялось первенство России по тхэквондо 
ВТФ среди юношей и девушек 12-14 лет.

Руслан Цалиев занял 1 место в весовой категории до 45 кг.
Воспитанник СШОР тхэквондо провел на турнире шесть поедин-

ков. В финальном бою одержал победу над соперником из Башкор-
тостана.

Другой воспитанник спортшколы Тимур Гусов завоевал бронзо-
вую медаль в весовой категории до 37 кг.

В соревнованиях среди девушек победительницей первенства в 
весовой категории до 41 кг стала Алина Геворгян.

Воспитанница СШОР тхэквондо провела на турнире пять поедин-
ков. В финальном бою победила соперницу из КБР.

Спортсмены тренируются под руководством Астана Николова и 
Артема Богословского.

Соб. инф. 

«ÇÎËÎÒÎ» 
ÂÎËÜÍÈÊÎÂ 
Давид Хинчагов и Азамат Гаглоев стали 
победителями первенства России по воль-
ной борьбе (спорт глухих) U23. 

В городе Владимире прошло первенство Рос-
сии по спорту глухих (дисциплина – вольная борьба) 
среди спортсменов до 23 лет. 

Турнир собрал порядка 70 спортсменов из 
13 регионов страны.

В активе сборной команды РСО-Алания две зо-
лотые медали.

Азамат Гаглоев занял 1 место в весовой кате-
гории до 86 кг. 

Тренирует спортсмена Алан Тезиев.
Давид Хинчагов стал победителем в весовой 

категории до 125 кг.
Спортсмен тренируется под руководством 

Вадима Тедеева.

Пресс-служба Минспорта РСО-Алания

ÄÂÀ ÍÀ ÄÂÀ 

В городе Люберцы состоялись Всероссийские со-
ревнованиях по мас-рестлингу среди мужчин и 
женщин памяти олимпийского чемпиона Романа 
Дмитриева. 

В соревнованиях приняли участие порядка 100 спортсме-
нов из 22 регионов России.

Спортсмены из Северной Осетии завоевали на турнире 
4 медали – 1 золотую, 1 серебряную и 2 бронзовые.

Илона Шапка заняла 1 место в весовой категории до 
75 кг.

 «Серебро» у Хазби Зозирова (до 105 кг).
Бронзовыми медалистами стали Азамат Тибилов (до 75 

кг) и Зита Кадзова (до 85 кг).

Пресс-служба Минспорта РСО-Алания

Пресс-служба Минспорта РСО-Алания

ÂÑÒÐÅ×À ÀËÀÍÀ ÑÀËÀÌÎÂÀ Ñ ÞÍÛÌÈ 
ÔÀÍÀÒÀÌÈ
Известный боец смешанных единоборств Алан Саламов встретился с юными 
поклонниками спорта. 

Мероприятие прошло в вос-
кресенье во Владикавказе в тор-
говом центре «Галерея». Ребята 
задали чемпиону лиги «Хардкор» 
интересующие их вопросы, ус-
лышали откровенные признания, 
получили порцию мотивации и хо-
рошего настроения. Завершилась 
встреча спортивными конкурсами, 
автографами и фотографиями на 
память.

Регион 15
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Подопечные Евгения Калешина про-
играли команде из Новороссийска 
в домашнем матче на стадионе 
«Ахмат Арена» в Грозном в рамках 
25 тура МЕЛБЕТ-Первой лиги. 

В воскресенье «Алания» принимала 
«Черноморец», ведущий борьбу за выжи-
вание. Хозяева резво стартовали и выдали 
три момента подряд на первых минутах, 
а забили в конце тайма после затяжного 
штиля. Пенальти за игру рукой Николай 
Гиоргобиани результативно пробил в ле-
вый угол ворот – 1:0. 

После подачи со штрафного Гиоргоби-
ани с линии вратарской в упор атаковал 
– перекладина. Неожиданно гости отыгра-
лись – Ибрагим Цаллагов подарил мяч со-
пернику у своей штрафной, Антон Антонов 
вырвался к воротам и сравнял счет. 

Невероятно, но на 90-й минуте Илья Ро-
дионов пробросил мяч себе на ход, оказался 
один на один с кипером и был точен – 1:2.

Николай Гиоргобиани: «Надо силь-
но прибавлять»

Нападающий нашей команды дал ком-
ментарий после матча с «Черноморцем».

- В игре все было не так. Мы проигра-
ли. Упустили очень важную победу. Вели в 
счете, надо было дожимать, забивать еще. 
У меня был момент, который надо было 
решать. Думаю, если бы забил, то даль-
ше пошла бы уже другая игра. Все смот-
релось бы иначе, а так… Упустили очень 
нужную победу при том, что некоторые 
соперники тоже потеряли очки. Нам надо 
сильно прибавлять и исправляться.

Главный тренер футбольного клуба 
«Алания» Евгений Калешин поделился 
мнением о прошедшей игре на после-
матчевой пресс-конференции:

- Думаю, по моментам мы наиграли на 
победу. Должны были забивать еще два-
три гола. Но, увы, не использовали свои 
шансы. Были хорошие ситуации, стан-

дарты, подходы… Но допустили грубую 
ошибку. После гола соперника команда 
немного занервничала. Игра разверну-
лась. Хотя даже при счете 1:1 могли скло-
нить чашу весов на свою сторону. Ничего 
страшного. Для меня, человека, который 
не первый год в футболе, все ясно, по-
нятно, как обстоят дела на сегодняшний 
день… Конечно, у нас боеспособный сос-
тав. Это однозначно так. В этой лиге? 
Блин, для первой лиги это золотой сос-
тав! Есть опытные ребята, те, кто по-
старше. Но на подходе перспективная 
молодежь. Повторюсь, в этой лиге, когда 
у нас футбол находится на таком низком 
уровне, мы можем обыгрывать любого! 
100 процентов. Просто надо сделать пра-
вильные выводы. 

Теперь «Алания» располагается на 
седьмой строчке турнирной таблицы МЕЛ-
БЕТ-Первой лиги. Следующие матчи крас-
но-желтые проведут на выезде против 
«Ленинградца» и «Енисея» 6 и 13 апреля 
соответственно. 

«ÀËÀÍÈß» ÓÑÒÓÏÈËÀ «×ÅÐÍÎÌÎÐÖÓ» «ÀËÀÍÈß» ÓÑÒÓÏÈËÀ «×ÅÐÍÎÌÎÐÖÓ» 

ÃÎÒÎÂÛ Ê ÃËÀÂÍÛÌ ÑÒÀÐÒÀÌ ÃÎÄÀ ÃÎÒÎÂÛ Ê ÃËÀÂÍÛÌ ÑÒÀÐÒÀÌ ÃÎÄÀ 
Завтра, 4 апреля, в Баку  стартует для участия в парижской Олимпиаде международный лицензионный 
турнир по вольной борьбе.

В столицу Азербайджана съе-
дутся многие известные и амби-
циозные борцы  со всех концов  
света. К таким  турнирам, как 
правило, спорт-смены готовятся 
особенно тщательно.

Из российских спортсменов 
в Баку ожидается участие дву-
кратного победителя Олимпий-
ских игр, пятикратного чемпиона 
мира Абдулрашида  Садулаева 
и призера Олимпийских игр, не-
однократного чемпиона Европы 
Артура Найфонова.

Перед поездкой на турнир 
Абдулрашид и Артур готовились 
в Академии вольной борьбы име-
ни Аслана Хадарцева, где прохо-
дили тренировочные сборы бор-
цов, входящих в составы сборных 
команд: РСО-Алания, России и 
Казахстана, а также несколько  
борцов, выступающих за Сер-
бию, Словакию и другие страны.

Совместную тренировку столь 

солидного форума представи-
телей разных борцовских школ 
и стран посетил министр физи-
ческой культуры и спорта РСО-
Алания Юрий Газзаев. Он поже-
лал спортсменам и их тренерам 
достижений своих лучших целей 
в спорте и в жизни.  

Главный тренер сборной ко-
манды России Хаджимурат Га-
цалов: «Эти тренировочные сбо-
ры проходят накануне важного 
для нас международного турни-
ра - будут разыгрываться лицен-
зии на Олимпиаду. На сегодня 
из шести олимпийских весов у 
нас уже есть четыре лицензии. 
Нам остается добыть их еще в 
категориях 86 и 97. В Баку для 
завоевания этих лицензий мы 
делаем ставку на Артура Найфо-
нова и Абдулрашида Садулаева. 
Задача борцов - выход в финал. 
Лицензии в Баку получат оба 
финалиста в каждом весе. Со-

став участников очень сильный 
и мы должны быть готовы на 
все 100%. По своим кондициям 
оба наших борца  находятся на 

высоком уровне  готовности и 
мы надеемся на их удачное вы-
ступление. Помимо бакинского  
старта, членам сборной команды 

России предстоит в этом году 
участвовать на чемпионате мира 
для борцов, выступающих в не-
олимпийских весовых категори-
ях: 61, 70, 79 и 92 кг. 

Окончательные составы ко-
манд-участниц на Олимпийских 
играх и чемпионате мира опре-
делятся после чемпионата стра-
ны, который пройдет с 30-го 
апреля по 4-е мая».

К сказанному Хаджимура-
том Гацаловым главный тренер 
сборной команды РСО-Алания 
Сослан Кцоев добавил: «Мы, 
конечно, очень желаем Артуру 
Найфонову и Абдулрашиду Саду-
лаеву успешного выступления на 
бакинском ковре. Хотим увидеть 
их обоих и на олимпийском пье-
дестале в Париже. Что касается  
сборной команды Осетии, то мы 
готовимся к чемпионату России. 
По его результатам будет  фор-
мироваться состав для участия  в 
чемпионате мира и очень хочет-
ся  увидеть имена наших воспи-
танников в списке тех, кто будет 
представлять нашу страну на 
этом мировом форуме борцов-
вольников».

ÌÅËÁÅÒ-ÏÅÐÂÀß ËÈÃÀ 
ÑÅÇÎÍ 2023/2024

25 ÒÓÐ 
«Алания» — «Черноморец» — 1:2 (1:0)

Голы: Гиоргобиани, 34 (пен). — Антонов, 75. Родионов, 90. 

Предупреждения: Шавлохов, 45. Машуков, 49. Качмазов, 78. 
Тарба, 83.  

«Алания»: 
Солдатенко (к) 
Бутаев 
Шавлохов (Качмазов, 67) 
Дауров (Засеев, 76) 
Хабалов 
Багаев 
Тарба (Хадарцев, 84) 
Цаллагов 
Чочиев (Цараев, 67) 
Машуков (Караев, 67) 
Гиоргобиани

«Черноморец»: 
Фролкин 
Красильниченко (Воропаев, 63) 
Мельников 
Чичинадзе 
Кумбурович (Фомин, 46) 
Гараев (к) 
Енин 
Ланин 
Антонов (Будагян, 86) 
Гурченко (Родионов, 46, Кири-
ленко, 90) 
Уридия

Урузмаг БАСКАЕВ.
Фото из открытых источников

Рамазан ТОРЧИНОВ

Абдулрашид СадулаевАртур Найфонов
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Совет Федерации джиу-
джитсу республики: президент – 
Сергей Харитонович Цалла-
гов, вице-президент – Артур 
Маирович Дзитоев, вице-пре-
зидент – Марат Курманович 
Сокаев, члены: Нариман Кази-
магомедович Кадиев, Виджай 
Измаилович Хачиров.

За 2023-2024 годы 
подготовлено:

2023 год – 3 призера чем-
пионата России, 9 призеров 
первенства России;

2024 год – 3 призера чем-
пионата России; 7 призеров 
первенства России.

 
На соревнованиях различного 
уровня призерами стали:

Чемпионаты мира – 3.
Чемпионаты Европы – 2.
Первенства мира – 12.
Первенства Европы – 3.
Чемпионаты России – 26.
Кубок России – 7.
Первенства России – 43.
Всероссийская Спартакиада 
молодежи – 1.

С 1996 года в РСО-Алания 
проведено:

Чемпионатов республики – 28.
Первенств – 30.
Кубков ФДД РСО-Алания – 5.
Турниров, посвященных па-
мяти первого президента Фе-
дерации джиу-джитсу РСО-
Алания – Хетагурова Казбека 
Давидовича – 5.
Первенств Северо-Осетин-
ского общества «Динамо» – 7.
Чемпионата и Первенства Се-
веро-Кавказского федерально-
го округа – 2.

Истоки

В далеких 80-х годах 20-го 
века на космодроме Байконур во-
еннослужащий Дзитоев проходил 
службу в рядах Вооруженных сил 
СССР и занимался армейским 
рукопашным боем, как подобает 
защитникам Родины. Там и узнал 
впервые молодой офицер о суще-
ствовании нового для себя вида 
спорта – джиу-джитсу. 

- В джиу-джитсу я пришел по-
сле самбо и рукопашного боя, 
- рассказывает Артур Дзитоев. 
– Самбо я занимался в Осетии 
у Вараздата Григоряна. За-
тем уехал в Ленинград на учебу 
в Военно-инженерный институт 
имени Можайского, где занимал-
ся рукопашным боем. Это при-
кладной вид военнослужащих и 
силовых структур. От самбо до 
рукопашного боя два шага. Впо-
следствии мне эта база очень 
помогла освоить новое едино-
борство. Во время службы на 
Байконуре мы услышали, что в 
Москве впервые будет проходить 
семинар по джиу-джитсу под ру-
ководством Иосифа Линдера 
– основателя джиу-джитсу в Со-
ветском Союзе и России. Мы от-
правились с ребятами на эти се-
минары и с интересом постигали 
азы нового вида.

Молодым спортсменам каза-
лось, что они знают все приемы в 
рукопашном бое. Но это было не 
так. На семинарах ребята поняли, 
что некоторые болевые приемы 
для них в новинку, а сам вид богат 

на технику – заломы, удушающие 
и болевые приемы. 

Вернувшись на Байконур, эн-
тузиасты, в числе которых был и 
Дзитоев, стали развивать это на-
правление. До 1993 года перво-
проходец работал и тренировал 
учеников по джиу-джитсу – совер-
шенно новом в стране направле-
нии единоборства – на месте сво-
ей службы. Через некоторое время  
провели первые соревнования в 
Казахстане, где джиу-джитсу и по 
сей день остается одним из самых 
развитых видов спорта.

- Сборная Казахстана и в на-
стоящее время является одной из 
сильнейших команд в джиу-джит-
су, но основоположниками этого 
вида спорта были мы – россий-
ские офицеры, которые органи-
зовали  в городе Ленинске сорев-
нования и на которые приезжали 
спортсмены из других городов 
Казахстана. Потом эти же ребята 
сами стали развивать джиу-джит-
су в своих городах. Когда мы уеха-
ли с Байконура, местные тренеры 
продолжили культивировать этот 
вид спорта. Сейчас там уже растет 
другое поколение и развивает это 
единоборство. Слышал, что в Пав-
лодаре один наш ровесник препо-
дает, а в других городах, наверно, 
уже и не помнят, откуда пришло к 
ним джиу-джитсу, - говорит Дзи-
тоев.      

Начало

В 1993 году Артур вернулся в 
Осетию с задумкой организовать 
секцию джиу-джитсу во Влади-
кавказе. Обратился к директору 
гимназии № 5 Сергею Русину, 
который идею организации секции 
поддержал. Одобрил начинание 
и Сослан Петрович Андиев, в 

то время возглавлявший Комитет 
по физической культуре и спорту 
республики. В 1996 году во Вла-
дикавказе прошло первенство по 
джиу-джитсу среди юниоров.  

- На самой первой тренировке 
присутствовали четыре человека. 
Это были дети коллег-силовиков. 
Затем группа дополнилась до 30 
спортсменов, и постепенно стали 
приходить новые ученики. Вскоре 
началось активное развитие джиу-
джитсу. Появились секции в Бес-
лане и Новом Батако. Развитие не 
было гладким. Тренеры вынужде-
ны были уходить в другие сферы, 
чтобы заработать себе на жизнь. 
Но потом все возвращалось на 
круги своя. С 1994 года мы ни разу 

не срывали соревнования, прове-
ли 18 чемпионатов и 20 первенств 
республики.  

Достижения

Самыми плодотворными Ар-
тур Маирович называет 2007-
2009 годы, когда существенную 
финансовую помощь Федерации 
оказывал управляющий «Диг-
банка» Сергей Цаллагов, воз-
главляющий в настоящее время 
Федерацию. Спортсмены имели 
возможность выезжать практи-
чески на все соревнования по 
джиу-джитсу и рукопашному бою 
и спортивно расти. В эти годы 
стали появляться значимые успе-
хи. Результатом плодотворной 

работы команды и спонсора стало 
появление первого призера чем-
пионатов мира Руслана Бацазо-
ва. До сих пор его «серебро» чем-
пионата мира в Австрии 2012  года 
из местных спортсменов превзой-
ти никто не смог. Кроме этого, на 
крупном международном турнире 
«Foto.ru Open-2012», проходившем 
в Москве, осетинские спортсмены 
произвели фурор, завоевав шесть 
призовых мест. Вспышку резуль-
татов не заметить было невозмож-
но. Команда была очень сильной.   

- На той базе у нас и сейчас 
продолжается развитие, - говорит 
Дзитоев. - Если ты раскрутил ко-
лесо, то его надо только поддер-
живать в таком темпе, и оно будет 

крутиться дальше. Толчок, кото-
рый у нас был в то время, дает ре-
зультаты и сейчас. Затем самыми 
значительными стали достижения 
Кристины Макиевой, которая на 
протяжении восьми лет без ме-
далей с европейских и мировых 
стартов не возвращалась. Являясь 
самой молодой в своей весовой 
категории 70+, в 2019-м году Кри-
стина, лишь второй год выступая 
в соревнованиях среди взрослых, 
стала бронзовым призером чем-
пионата мира и Европы в личном 
зачете и серебряным призером 
в командном зачете этих чем-
пионатов, имея в своей копилке 
«золото» мировых и европейских 
первенств среди юниоров. В по-
следующие годы Кристина также 
выступала успешно.

В категории юношей и юнио-
ров специалисты также отмечали 
группу  перспективных ребят. Осе-
нью 2019 года на Всероссийских 
играх боевых искусств в Анапе 
из 12-ти участников от Осетии в 
призеры не попали только двое. 
В октябре 2018 года в Северной 
столице России прошел между-
народный турнир «St.Petersburg 
Open», где наши ребята стали по-
бедителями и призерами. 

Одним из самых талантливых, 
перспективных и трудолюбивых 
Дзитоев считает Таймураза Ка-
раева, среди достижений которо-
го победы на первенствах Европы 
2018 года и России 2019 года. 
Таймураз легко одержал победу. 
Учитывая высокую конкуренцию 
на первенстве России, от Тайму-
раза можно ожидать быстрой по-
беды и на первенстве мира. Глав-
ное, не растерять тренировочный 
ритм. Среди способных тренер 
также отметил бронзового  при-
зера первенства мира 2018 года 
и победителя юниорского первен-
ства России 2024 года - Георгия 
Санакоева, серебряного призера  
первенства мира 2018 года и чем-
пиона России 2024 года - Арсла-
на Гаджиева. Много перспектив-
ных ребят и среди юношей 15-16 
лет. Но если не выезжать, помимо 
официальных соревнований, еще 
и на турниры, подчеркивает на-
ставник, то результаты не будут 
расти как следует, интерес у ребят 
пропадает.

Без финансовой помощи Феде-
рации приходится нелегко. Трудно 
выбить ставку тренера в спортив-
ной школе. Поэтому воспитанники 
Федерации предпочитают устраи-
ваться в силовые структуры, чтобы 
обеспечивать себе заработок. Как 
известно, спорт в неолимпийских 
видах не кормит спортсменов и 
тренеров. А в силовые структуры 
их берут охотно. Востребованы 
ученики Федерации и за предела-
ми республики. 

Трансформация

По словам Артура Дзитоева, 
многие его ученики начинали со 
старой версии джиу-джитсу, ко-
торая во многом отличается от 
нынешней, более щадящей. Изна-
чально джиу-джитсу культивиро-
валась как более жесткая ударная 
техника. Это со временем она ста-
ла помягче, более адаптированной 
под олимпийский вид, на звание 
которой это единоборство претен-
дует не один год. 

- Кроме нас такие соревнова-
ния никто не проводил. Первый 
чемпионат республики мы прове-
ли в 1996 году. На нем выступали 
спортсмены, которые  сейчас яв-
ляются ведущими специалистами 
в других видах единоборств, и те, 
кто уже не тренирует. Фактически 
это были бои без правил, только в 
кимоно. Старожилы это все пом-
нят. В гимназии №5 мы занима-
лись на голом полу, бросали друг 
друга без ковра. Затем Всемирная 
федерация джиу-джитсу провела 
мониторинг в части правил и Меж-
дународный олимпийский комитет 
рекомендовал изменить правила 
в сторону смягчения. Стало боль-
ше уделяться внимания скорости, 
технике исполнения, правильным 
движениям. 

Факт – усовершенствованное  
джиу-джитсу много лет попадает 
в программу Всемирных игр, кото-
рые проводятся раз в четыре года 
для неолимпийских видов спорта. 
Исходя из этого, есть большая ве-
роятность попасть единоборству 
и на сами Олимпийские игры, так 
как по многим отзывам специ-
алистов соревнования по джиу-
джитсу являются зрелищными, 
энергичными и интересными. И 
пусть зрители предпочтение про-
должают отдавать таким видам, 
как различные варианты боев без 
правил, которые в силу менталите-
та больше востребованы в респу-
бликах Северного Кавказа, нежели 
джиу-джитсу, сами спортсмены, 
прошедшие через ударные едино-
борства, перейдя в такой раздел 
джиу-джитсу, как «Файтинг», отме-
чают многообразие техник этого 
вида и дополняют свой арсенал 
приемов разнообразием бросков, 
элементов борьбы и ударной тех-
ники джиу-джитсу.

Кроме этого, джиу-джитсу – 
это и богатый арсенал приемов 
самообороны, так необходимых в 
реальной жизни.

Остается дело за финансиро-
ванием, чтобы этот вид спорта со 
своей красотой и тонкой филосо-
фией, пришедший к нам из Япо-
нии, продолжал развиваться у нас 
благодаря своим преданным по-
следователям, которые на какое-
то время отступают, чтобы затем 
победить, как гибкая ветка, не 
сломленная снегом…   

30 ËÅÒ ÄÆÈÓ-ÄÆÈÒÑÓ ÑÅÂÅÐÍÎÉ ÎÑÅÒÈÈ
(Продолжение. Начало на стр. 1)

Светлана УРТАЕВА.
Фото предоставил А. ДЗИТОЕВ
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Александр Овечкин, Илья Ковальчук и Евгений Малкин поддержали восьми-
летнего мальчика, пострадавшего при теракте в «Крокус Сити Холле». Слова 
поддержки и пожелания здоровья юному хоккеисту также направили многие 
игроки КХЛ.

Страшная трагедия, произо-
шедшая 22 марта в «Крокус Сити 
Холле», покалечила жизни сотен 
человек. В числе пострадавших 
оказались и дети. Семья Толпы-
киных успела спастись из кон-

цертного зала, но уже на улице 
убегавшие с места преступле-
ния террористы сбили 8-летнего 
Илью. 

Врачи диагностировали у ре-
бенка повреждения разной сте-

пени тяжести: открытую череп-
но-мозговую травму, сотрясение 
мозга, закрытую травму грудной 
клетки, ушиб легких и передней 
стенки брюшной полости, а так-
же закрытые переломы левой 

бедренной кости и ключицы. 
Мальчика доставили в отделе-
ние реанимации, а спустя два 
дня перевели в обычную палату.

В такие тяжелые моменты 
всем пациентам, а особенно де-
тям, важна поддержка. Илья за-
нимается хоккеем и тренируется 
в академии «Олимпийская де-
ревня-80» на Мичуринском про-
спекте. Юного игрока поддержа-
ли многие известные хоккеисты. 

Как сообщил «Спорт-Экс-
пресс», в больницу приехал 
нападающий «Спартака» Илья 
Ковальчук. Можно только пред-
ставить эмоции и впечатления 
мальчика. Олимпийский чемпи-
он, за которым он, возможно, 
следил по телевизору, навестил 
его в больнице, подарил клюш-
ку, игровой свитер и красно-бе-
лую атрибутику.

Слова поддержки Илье при-
шли из Северной Америки. 
Александр Овечкин записал 
видеообращение: пожелал здо-
ровья, сказал важные напут-
ственные слова. Поддержал 
юного хоккеиста наш другой эн-
хаэловец – Евгений Малкин. 
Форвард «Питтсбурга» также по-
желал здоровья, пригласил Илью 
сходить на хоккейный матч, ког-
да сам Малкин прилетит в Мо-
скву, и пообещал помочь с хок-

кейной экипировкой, если это 
необходимо.

Скорейшего выздоровления 
и возвращения на лед пожелал 
капитан «Авангарда» Дамир 
Шарипзянов, а Андрей Миро-
нов из московского «Динамо» 
пригласил мальчика на домаш-
ние игры в новом сезоне. Теплые 
слова направили игроки ЦСКА 
Владислав Каменев, Михаил 
Григоренко, Виталий Абрамов, 
Тахир Мингачев и Ярослав Ды-
бленко. Поддержали мальчика 
хоккеисты «Витязя». 

Как выяснилось, Илья занима-
ется в одной секции вместе с сы-
ном форварда Виталия Попова. 
Финансовую помощь семье по-
страдавшего оказала Федерация 
хоккея России.

Большое горе объединяет лю-
дей. Хоккейная семья не осталась 
в стороне и поддержала юного 
Илью, попавшего в беду. Сейчас 
мальчик идет на поправку. В такие 
моменты важно сохранять позитив 
и думать о хорошем. Поддержка 
кумиров из хоккейного мира долж-
на только помочь выздоровлению. 
Здоровья тебе, Илья, и скорейше-
го возвращения к любимой игре! 
- желает юному хоккеисту Россий-
ский интернет-портал.  

Присоединяется к словам под-
держки и наша редакция! 

ÑÂÎÉ ÈËÈ ×ÓÆÎÉ?
На втором турнире подряд представители клуба «12 футов» побеждают 
в «Авроре», несмотря на усложненные правила игры. Таким образом, 
«задушить» первую группу пока не удается. 

Как мы уже сообщали ра-
нее, в одном из бильярдных 
клубов республики – «Авроре», 
правила соревнований претер-
пели значительные изменения. 
Однако помехой в успехах они 
стали не для всех лидеров ре-
спубликанского бильярда. И 
если некоторые из них пред-
почли попросту не участвовать 
в турнирах, то более психологи-
чески стабильных спортсменов 

усложненные правила не спуг-
нули, а наоборот, были приняты 
как вызов уровню и мастерству, 
наработанным годами трени-
ровок и соревнований в этом 
интересном и азартном виде 
спорта. Напомним, Московская 

пирамида по авроровским пра-
вилам проходит до 8, 7, 6 или 5 
забитых шаров в партии непо-
средственно в игре в зависимо-
сти от принадлежности игрока к 
1-й, 2-й, 3-й или 4-й (новички) 
группам. 

На турнир по Русскому би-
льярду, прошедший в минув-
шее воскресенье в «Авроре», 
заявились 16 участников. Из 
них – трое из первой группы: 

Азамат Газдаров, представ-
ляющий «Аврору», Дмитрий 
Кцоев и Барон Чельдиев –  
«12 футов». Изначально борьба 
предполагалась между этой  бо-
евой троицей. Однако в ходе тур-
нира  конкуренцию им составили 

Георгий Наджарян и Ацамаз 
Гагиев. Два игрока второй 
группы явную принадлежность 
к одному из клубов не имеют и 
представляют Федерацию би-
льярдного спорта. 

После предварительного эта-
па олимпийской системы сетка 
соревнований на четвертьфи-
нальной стадии свела в борь-
бе   Ацамаза Гагиева с Бароном 
Чельдиевым, Виталия Морозова 
с Георгием Наджаряном, Азама-
та Газдарова с Олегом Бобко-
вым, Дмитрия Кцоева с Констан-
тином Атаровым. На этом этапе 
победы одержали: Гагиев, Над-
жарян, Газдаров и Кцоев. Эти 
четверо спортсменов и разыгра-
ли путевки в финал. 

В полуфинале Ацамаза 
Гагиева с Георгием Наджа-
ряном победу одержал Георгий 
Наджарян – 3:2, а в противостоя-
нии Дмитрия Кцоева и Азама-
та Газдарова победителем вы-
шел Кцоев – 3:2. Таким образом, 
в финале встретились Дмитрий 
Кцоев и Георгий Наджарян. 

Исходя из новых правил,  
предсказать итог встречи было 
трудно, поэтому прогнозы ни-
кто не делал, тем более что 
игра проходила в напряженной 
манере и практически в равных 
условиях. Более высокий уро-
вень мастерства и многолетний 
опыт тренера Дмитрия Кцоева 
слегка нивелировался действу-
ющими правилами клубных со-

ревнований. Однако решающей 
роли это не сыграло, и предста-
витель второй группы Георгий 
Наджарян не смог преодолеть 
предложенный Кцоевым высо-
кий уровень игры, и в контровой 
партии при счете шаров – 8:3 
Дмитрий Кцоев вышел побе-
дителем финала и соревнова-
ний. Это уже второе успешное 
выступление на двух турнирах в 
«Авроре», в которых он прини-
мал участие. Также напомним, 
что на прошлом турнире в клубе 
«Аврора» победил Барон Чель-
диев. Единственный, кто пока не 
побеждал на «чужом» поле – это 
Азрат Дзагкоев. Ждем успеха и 
от него!

Что касается встречи за
третье место, то победу в ней 
одержал Азамат Газдаров, 
сломив сопротивление Ацамаза 
Гагиева в контровой партии. 

По словам победителя Дми-
трия Кцоева, по измененным 
правилам играть немного слож-
нее.

- Естественно, соревновать-
ся сложнее, потому что ты при-

вык постоянно играть по одним 
правилам, а когда все меняется, 
нужно подбирать тактику, пря-
мая фора в игре – это совсем 
другой подход и психологиче-
ски, и тактически. Еще и сто-
лы отличаются На них я играю 
редко. Поэтому по ходу турнира 
приходится перестраиваться, 
но в этом есть и свой интерес, 
проверяешь себя на гибкость 
и универсальность. К слову, 
игрокам хорошего уровня к та-
ким изменениям не привыкать. 
Если говорить в целом по тур-
ниру, то выступлением доволен. 
А работать всегда есть над чем. 
Спасибо соперникам за борьбу, 
- поделился победитель.  

Солидарен с одноклубником 
и Барон Чельдиев, для кото-
рого по большому счету осо-
бой разницы, где играть, нет, 
главное - наигранность и воля 
к победе. Поздравляем ребят и 
остальных призеров с успехом!    

1 место – Дмитрий Кцоев
2 место – Георгий Наджарян 
3 место – Азамат Газдаров. 

Светлана УРТАЕВА.
Фото автора

Фото из открытых источников

Дмитрий Кцоев

Георгий Наджарян 
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Художества
 третьего дела

Квинси не хватило предыду-
щих художеств, форвард решил 
ввязаться в третье дело, сбежав 
с места ДТП в ОАЭ. Как там го-
ворится? Один раз – случайность, 
второй – совпадение, третий – за-
кономерность? К Промесу  подхо-
дит идеально. Пока мы пытались 
его не закопать раньше времени, 
а «Спартак» проводил важнейший 
матч сезона в Санкт-Петербурге 
без своего лидера, к решению  во-
проса по вызволению футболиста, 
судя по сообщениям, подключи-
лись дипломаты на самом высо-
ком уровне. Чтобы в решающий 
момент получить известие о пе-
реносе дела на неделю. У судьи в 
Эмиратах то ли потек кран, то ли 
человека вызвали на родительское 
собрание, в общем, нашлись каки-
е-то весомые причины пропустить 
назначенное заседание.  Все сби-
лись с ног. И только Промес релак-
сирует в компании новой пассии, 
имеющей 5 миллионов подписчи-
ков в запрещенной соцсети. Там 
мы наблюдаем красивые видео 
с прекрасным видом на Дубай, 
Квинси  что-то комментирует. У 
него определенно все в порядке, 
совесть не мучает, желание про-
валиться под землю от стыда - не 
замечено. Нападающий уверен, 
что «Спартак» все сделает  для его 
скорейшего возвращения в Рос-
сию. 

«Спартак» без Промеса не 
проиграл «Зениту» в Петербурге 
(а мог и победить), Квинси гото-
вится к суду в ОАЭ. Эта комедия 
заслуживает самых высоких оце-
нок, а главный  ее герой – премии 
Дарвина. Но обо всем по порядку. 
Если вы вдруг не знаете, что такое  
«премия Дарвина», то держите 
объяснение. Если говорить о клас-
сической трактовке, то это антина-
града, вручаемая людям, которые 
умерли самым глупым образом 
и больше не имеют возможности 
вносить вклад в генофонд челове-
чества. В народном же фольклоре  
«премия Дарвина» имеет смяг-
ченное значение – это идиотская 
ошибка, которая привела человека 
к серьезным лишениям. И Про-
мес, безусловно, подобный приз 
заслуживает.  Вот вам наглядный 
пример? Пожалуйста. Главным 
номинантом на премию Дарвина 
был Павел Косов – тот самый фа-
нат, который в феврале 2024 года 
вышел по УДО  из французской 
тюрьмы, где отсидел шесть лет по 
итогам беспорядков на Евро-2016 
в Марселе. Понимая, что интерпол 

разыскивает его за тяжелый нокаут 
британца, Павел все равно решил 
поехать на выезд за «Спартак» в 
Бильбао в 2018-м.  При прохож-
дении паспортного контроля на 
пересадке в Кельне его задержа-
ли, депортировали во Францию и 
дали десятку. В оправдание Косо-
ву можно сказать, что он, конечно, 
не  предполагал, что дело получит 
статус политического и что за удар 
в обоюдной драке с пьяным англи-
чанином можно не только получить 
реальный срок, но и сесть так на-
долго. Более того, после Марселя 
Павел также не совершил никаких 
противоправных  действий и не 
особо привлекал внимание поли-
ции. Чего не скажешь о Промесе, 
хорошем футболисте, веселом 
парне  и простом гангстере и рэ-
пере, который уже заслужил пре-
мию Дарвина, и экранизацию сво-
их трагикомичных похождений. 

Футбольный 
«наркобарон»

Итак, 29 февраля  «Спартак» 
завершил сборы в Объединенных 
Арабских Эмиратах и вылетел в 
Питер на принципиальный матч 
с «Зенитом». Команда проходила 
паспортный контроль, но одного 
человека на нем развернули. Это 
Квинси, который только что заоч-
но получил на родине совокупных 
семь с половиной лет тюрьмы за 

поножовщину и участие в нар-
котрафике тонны кокаина. СМИ 
сразу отрапортовали: полиция 
Дубая задержала форварда из-за 
договора об экстрадиции между 
странами. Но история все же вы-
глядит странной: ведь если бы в 
«Спартаке» не были уверены в том, 
что Промеса  спокойно выпустят в 
Россию, то отправили бы его в Мо-
скву заранее, до оглашения при-
говора. Но и этого Квинси оказа-
лось мало. Пока партнеры бились 
с сине-бело-голубыми, Промес 
устроил себе лучшую гангстерскую 
жизнь в ОАЭ: залетал в сториз к 
новой подружке – рэперше (супру-
гу с четырьмя детьми форвард  по 
всему, оставил в примерном про-

шлом), комментировал посты о 
задержании, ходил  по ресторанам 
и барбершопам. В общем, насла-
ждался затянувшимися дубайски-
ми каникулами. Детали же, вскрыв-
шиеся 1 марта, сделали ситуацию  
идиотской. Выяснилось, что в ходе  
дубайских каникул Промес попал в 
ДТП и скрылся  с места происше-
ствия. Его действия можно было 
бы назвать логичными: данные об 
аварии могли утечь в СМИ, и Ни-
дерланды, не исключено, обратили 
бы внимание  Эмиратов на инци-
дент и потребовали бы выдать 
футболиста. Впрочем, вероятность 
такого исхода  была ничтожной, 
потому что служба безопасности  
«Спартака» могла бы утрясти во-
прос с полицией и со СМИ в крат-
чайшие сроки. Но Промес решил 
подстраховаться и просто уехал с 
места аварии, не учтя, как мини-
мум, двух вещей. Во-первых, Эми-
раты буквально напичканы камера-
ми. И, во-вторых, покинуть место 
даже самой незначительной ава-
рии в ОАЭ – серьезное нарушение  
с тюремным сроком до трех лет. 
Именно из-за этого Квинси оста-
новили на таможне. Так что, если 
раньше шансы на депортацию в 
Амстердам  стремились к минус 
бесконечности, то сейчас, конечно, 
к плюсу. Вряд ли помогут Проме-
су  и дипломатические связи РФ. 
Ведь если еще совсем недавно 
можно было разыгрывать карту,  
что Квинси – наш парень, на ко-

торого идут гонения во враждеб-
ном государстве, то сейчас, после 
ареста в дружественных Эмиратах, 
игрок «Спартака» попадает в чер-
ный список персонажей, за кото-
рых просто глупо ругаться. Грубо 
говоря: форвард подвел серьезных 
людей, взявших на себя,в том чис-
ле, и репутационные риски. Дея-
ния Промеса, конечно, серьезны, 
но он все равно вызывает сочув-
ствие – возможно, потому, что все 
его приключения комичны. Ведь 
так глупо загреметь в тюрьму в 
Эмиратах, еще будучи в междуна-
родном розыске, мог лишь очень 
талантливый человек. Этот же та-
лантливый человек, до этого про-
ходивший по делу о поножовщине 

и прослушиваемый полицией, па-
раллельно обсуждал наркотрафик 
в своем телефоне, случайно вы-
дав и себя, и подельников. Кстати, 
дела об ударе ножом родствен-
ника тоже могло и не быть, если 
бы Квинси отдал жертве примерно 
полсотни тысяч долларов до суда.

Если Промеса  экстрадируют  и 
посадят, то из тюрьмы он выйдет в 
2031 году. Ему  будет под 40. Ка-
рьера закончится. Зато футбольная 
премия Дарвина найдет достойно-
го номинанта из достойного клуба 
– многострадального «Спартака». 

Промес – не промах 

Мы правильно вас всех пони-
маем: когда суд признал Промеса 
виновным в соучастии организа-
ции трафика тонны кокаина, Ан-
тоха оставался отличным  нашим 
парнем, а не наркоторговцем? То 
есть, на репутации клуба то деяние 
никак не сказывалось? Нормально 
все было, да? Но сейчас, когда че-
ловек просто застрял в Дубае, не 
может оттуда выехать из-за суда 
по автомобильной аварии и прово-
дит время с дамой – он что, сразу 
плохим стал? Тусуется с «кукол-
кой» - сразу плохой? Вы – СМИ, 
его ни с кем не путаете? Если до 

сих пор не поняли, то еще раз 
вдумайтесь. Обладая десятками 
миллионов долларов прямо сейчас 
и в перспективе известностью, ме-
стом в лучшем футбольном клубе 
своей страны «Аяксе» (история с 
кокаином случилась, когда Квинси 
еще выступал за амстердамскую 
команду) и матчами за сборную, 
Промес осознанно рисковал и уча-
ствовал в трафике огромной пар-
тии наркотиков. Разве после этого 
вас реально еще что-то удивляет? 
Вы что, с другой планеты? Сми-
ритесь уже, Квинси давно сделал 
выбор в пользу того, чтобы стать 
гангстером. Может, это следую-
щая ступень его детских мечта-
ний. Самый крутой футболист на 
районе – уже было. Самый крутой 
парень на улице – вот цель. Имен-
но поэтому он пишет рэп. Поэтому 
находит модную «куколку». Поэто-
му ведет «серьезные дела». Поэто-
му покидает место ДТП. Поэтому 
тусуется перед возможным отъез-
дом – хоть в Москву, хоть в тюрь-
му. И раз уж вы уже приняли его 
как своего «бандита», получившего 
в сумме 7,5 года за контрабан-
ду кокаина и поножовщину, то не 
надо цокать языками и хвататься 
за голову, когда он просто развле-
кается в ночном клубе. 

Это и журналистов не касает-
ся, и вас, ФК «Спартак» (Москва).  
Приручили – будьте тогда до кон-
ца.

 В последние годы «Спартак» 
напоминает обессилевшего бок-
сера-ветерана, которого раз за ра-
зом зовут на различные выставоч-
ные соревнования подзаработать,  
но соперникам даже не приходит-
ся мутузить его, чтобы победить, 
- он сам регулярно валится на 
ринге. Здоровья, сил, внутренне-
го ресурса и подготовки уже нет.   
Осталось только имя…

 
Смиритесь уже, Квинси давно сделал выбор в пользу 
того, чтобы стать гангстером. Может, это следующая 
ступень его детских мечтаний. Самый крутой футболист 
на районе – уже было. Самый крутой парень на улице – 
вот цель. Именно поэтому он пишет рэп. Поэтому нахо-
дит модную «куколку». Поэтому ведет «серьезные дела». 
Поэтому покидает место ДТП. Поэтому тусуется перед 
возможным отъездом – хоть в Москву, хоть в тюрьму. 

«

Ãàðåãèí ÁÓÄÀÃЯÍ,
спортивный 
обозреватель, 

çàñëóæåííûé òðåíåð 
ÐÔ ïî ôóòáîëó

Î ÂÑÅÉ ÍÅËÅÏÎÑÒÈ ÑÈÒÓÀÖÈÈ 
Ñ ÔÓÒÁÎËÈÑÒÎÌ ÊÐÀÑÍÎ-ÁÅËÛÕ 
Нет, ну это уже переходит все границы. Мы долго оставались на стороне Квинси Антона Промеса 
– «нашего Антошки». Ссылались на презумпцию невиновности. Отказывались верить, что этот улы-
бчивый добряк может всадить нож в бедро и уж тем более завозить в Европу наркотики тоннами. 
Говорили, что «с Дона выдачи нет», неся серьезные имиджевые потери. Рисовали «фигвамы» в адрес 
недружественной страны Нидерланды, не доверяя  объективности рассмотрения дела  и не видя дока-
зательств своими глазами. Припоминали слова мэра Амстердама, предлагавшей легализовать кока-
ин, что приводило Квинси из разряда уголовника в категорию бизнесмена. Понятно, что Промес свой, 
нам он куда ближе, чем абстрактный нидерландский судья, а сторона футболиста подала апелляцию, 
дело еще не окончено. Но любому терпению приходит конец. 
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Ñ ÆÅËÀÍÈÅÌ ÂÅÐÍÓÒÜÑß
41-я ракетка мира Аслан Карацев рассказал о ходе восстановления после операции 
на колене, которое он травмировал в Брисбене.

В своих социальных сетях российский теннисист Аслан Карацев о восстановлении после травмы написал: «Все 
идет хорошо, и я горю желанием поскорее вернуться на турниры! Спасибо всем вам за добрые пожелания и под-
держку!».

Напомним, в январе российский теннисист снялся с Открытого чемпионата Австралии в Брисбене, получил по-
вреждение и перенес операцию на колене.

Карацев является полуфиналистом Australian Open-2021, серебряным призером Олимпийских игр 2020 года в 
Токио в миксте, победителем четырех турниров ATP (три – в одиночном разряде), обладателем Кубка Дэвиса и 
Кубка ATP в составе сборной России (2021).

Sport24

ÞÍÎØÈ ÂÛÑÒÓÏÈËÈ ÄÎÑÒÎÉÍÎ
(Фоторепортаж. Текст на стр. 2)
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